
民建聯黃大仙支部及區內30多個

團體發起遊行，700名市民響應，

反對外傭享有居港權，並到公民

黨黨魁梁家傑辦事處外抗議，表

達市民憤怒之情。 詳刊A2

要
聞

700市民遊行
聲討公民黨

辛亥革命100周年紀念大會將於

今天（9日）上午在北京人民大

會堂隆重舉行。台媒預料，國家

主席胡錦濤將出席並發表重要講

話。 詳刊A4

要
聞

辛亥革命百年
京今隆重紀念

歐洲國家忙於搶救本身銀行之

際，歐盟要求各國政府10天內協

調出共同計劃，讓遭受歐元區債

務危機重創的各家銀行重新調整

資金結構。 詳刊A6

要
聞

歐盟10天限期
搶救歐洲銀行

美國參議院通過決議案，為排華

法案道歉。推動議案的華人領袖

7日表示，這一決議案的通過，

為美國華埠了結了百年的恥辱，

帶來了遲到的公正。 詳刊A7

熱
點

百年排華
美參院道歉

席捲阿拉伯世界的示威浪潮，可

能將第4個強人領袖拉下馬。也

門總統薩利赫發表講話，稱會在

數日內辭職，不過他之前已試過

食言。 詳刊A11

國
際

也門總統
再宣布下台
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10月8日(第11/118期) 攪珠結果

4 8 24 26 37 41 33

下次攪珠日期：10月11日

頭獎：無人中

二獎：$1,484,360 (1.5注中)

三獎：$112,020 (53注中)

多寶：$14,679,642
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本㜫內容：重要新聞 熱點追擊 中國新聞 台灣新聞 國際新聞 紫荊廣場 香港新聞 天氣
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穩定樓價列施政報告重點

特首論房策

坦承有失誤

樓價高企一直是香港基層市民最關注的問
題。為解決「住屋難」困局，曾蔭權在過

去幾個月頻頻落區密謀對策——6月初，他乘坐直
升機在香港上空視察7處可作填海和2處可發展岩
洞的地點，並到西區參觀一個岩洞發展計劃；7
月初，他到沙田前火炭平房區及鄰近工業用地，
了解把工業地轉作房屋的最新情況；7月中，再
到東涌第55a區及56區，了解在該處發展住宅的
情況。

金融風暴後 曾放緩供地
在施政報告諮詢期間，香港多個主要政黨，包

括民建聯、工聯會、自由黨以至反對派等均支持
特區政府復建居屋，並建議首年興建約5,000個
單位，及增加公屋的供應。
曾蔭權在昨日播出的電台錄音訪問中，承認特

區政府過去在處理土地儲備的工作上有「做得不
妥善」之處：香港的房地產泡沫因亞洲金融風暴
而爆破，當時房地產價格下跌逾6成，無數負資
產湧現，當時大家都沒有料到香港經濟其後會迅
速復甦，故特區政府當時停止了一系列措施，包
括暫停定期提供新土地以及停建居屋等，導致近
年樓價急升，引發民怨，招致所謂「官商勾結、
地產霸權」等批評。

房策須長遠 樓價方可穩
在新年度施政報告諮詢過程中，曾蔭權表示，

在聽取議員及市民意見後，他會㠥手處理房屋問
題，並強調政策最重要的是可行及有持續性，不
能朝令夕改，如此香港人才會有信心。尤其香港
房屋問題涉及多方面，包括土地供應、綠化、填
海以至要顧及建築密度等，均很容易引起社會矛
盾：「房屋政策不能朝令夕改，必須詳細思考後
才能推出，才能令買家有信心投資，發展商知道
如何做，將來地價及樓價趨於穩定。」

未必全解決 至少定方向
最近，有消息指他將在施政報告中公布「新居

屋」計劃，考慮首年最多復建5,000個居屋單
位，並提高居屋白表入息上限，由2.7萬元調高
至3萬元，及增加白表比例等。不過，曾蔭權在
節目中被問及會否復建居屋時未有正面回應，只
強調任何公共房屋的建設，由「生地」到樓房真
正落成約需7年至8年，故需要考慮清楚，又指自
己在施政報告中提出的措施，即使不能解決所有
問題，最少可以定出房屋政策未來發展的方向。

香港文匯報訊（記者 鄭治祖）隨㠥香港社會轉變，部分年
輕人抱怨缺乏向上流動的機會。曾蔭權鼓勵香港的年輕人不要
墨守成規，在尋找工作機會時不要只看香港，而應放眼世界，
更不應只㠥眼某一工種，要憑信心尋求新出路。

近期不少年輕人就置業及發展等問題上街。曾蔭權在電台節
目訪問中坦言，他理解香港年輕人的教育程度高了，要求亦高
了，奈何在全球競爭下卻難以定位，故有所不滿。自己不會要
求他們「不訴苦、不責罵」，而是會致力改善政策，「做地產
的是有錢人，這是事實，有些人亦有機遇這樣做。但香港人應
看如何在現時制度下，財富在適當情況下不要聚集在幾個人身
上，當然這是所有資本主義社會不可避免的趨勢，但我們要尋
求公義，也希望特區政府能在政策上做得更好」。

善用應變力 謀職不限香港
他並勉勵青年人要善用本身應變力和適應能力，不應只在香

港掙扎，「如果我現在走回頭只有20歲，剛投身社會做事，我
不單會打開報紙看本地有甚麼職位，也會看內地及外國有甚麼
職位」，又舉已故蘋果創辦人喬布斯為例，說：「好似Steve
Jobs，經歷過多少坎坷，一定要靠自己及想辦法，每個人也有
才幹，香港是自由開放社會，但需要對自己多一點信心。」

香港文匯報訊（記者 鄭治

祖）貧富懸殊是香港的「深
層次」矛盾之一，曾蔭權坦

言，香港是一個資本主義社會，不
可能完全消滅貧富懸殊，但特區政府會透
過投資在教育培訓等方面，消滅跨代貧
窮，令「今日的窮人不是明天的窮人」。

貧富懸殊 難以完全消除
曾蔭權在電台訪問節目中指，近年環球

經濟險惡，英美及西歐等地人民的生活水
準正在倒退，但香港人近年收入不俗，即
使基層市民收入亦能高於通脹，「在金融
海嘯期間，我們做了大量幫助中小企的功
夫，保存職位，亦有紓困措施幫助基層市
民生活，同時保持基建投放，由現屆政府
上場時每年投放220億元發展基建，到目前
超過一倍的580億元，帶動就業機會」。

教育培訓 讓窮人向上游
不過，他坦承，香港是一個資本主義社

會，既不可能防止有能力或「賺錢叻」的
人士來港居住，加上每日有百多人從內地
來港會親定居，故要縮窄貧富差距是「很
艱難」的，而特區政府的策略，是透過投
資教育，讓窮人有機會向上游，「我們的
教育投放在第一世界社會中是最高的，特
區政府開支有23%是投放於教育培訓，不
會產生（類似）外國的跨代貧窮問題」。

完善醫療 應對人口老化
人口老化問題同時亦困擾㠥香港未來的

規劃與發展。曾蔭權被問及會否考慮推動
全民退休保障計劃時說，香港人抗拒強迫
儲蓄，或強迫供款的退休保障計劃，情況
與外國不同。目前，港人除了依靠個人儲
蓄或強積金計劃處理退休保障問題外，香
港也有妥善的社會安全網，支援有需要的
香港市民，特區政府亦會㠥力保持高質素
的醫療服務及長者的護理安排。

消除跨
代貧窮

務
令
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日
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不
是
明
天
窮
人
﹂

曾蔭權任期尚有9個月。回望治

港生涯，他形容自己憑良心做事，

故心靈平靜，並會堅持努力到最後一刻。他又引用外

國政治家所言「愛國與民望一定有相對性」來回應個

人民望下跌的問題，笑言自己今日有40分已經「好好

彩」：「要民望，就要短線投資及做短線工夫，爭取

掌聲，但可能後患無窮；相反爭取長遠利益，既要付

出代價亦沒有短線回報，民望一定會跌的。」

民望40分 笑言已「好好彩」
曾蔭權民望由05年上任之初的70分，逐步下跌到今

天的40分。他在接受電台訪問時笑指，經過7年洗

禮，他的民望還有40分已經「好好彩」，並感激香港

人對他的支持，「我每天大概做14個鐘頭，香港人會

看你是否做到適合他的要求，但他們也很公道，會全

面看問題」。

他坦言，不會妄求人人認同他的政策，對他而言，

更重要的是「張開耳朵」聽取民意，「有人用粗口鬧

你，當然很艱難、不開心，但一定要接受政治現實，

在開放社會從政的人士必然要忍受⋯⋯有人鬧也要接

受，反過來看也是一種鼓勵及鞭策」。

責罵要捱過 做到最後一秒
曾蔭權強調，自己一直鼓勵團隊採取可持續發展，

及可以兌現、沒有長遠後遺症的政策，而「即使多坎

坷，被人責罵，得不到民望提升，你都要捱過去⋯⋯

無論畀幾多分，我都知我為香港人（服務），亦知香

港人最後會對我作出正確評價，我會做到最後一分一

秒，即2012年的6月30日」。

另外，被問及近年有部分政黨在議會內採用粗暴的

語言或動作來表達訴求，他相信，這是民主過程必經

階段：「我對香港人有信心，最後這些歪行自然會調

校，並隨㠥政制改革成熟，會變出另一局面。」

香港文匯報記者 鄭治祖

急功易贏民望 遠略真正利港
㠥眼長遠

鼓勵青年學習喬布斯
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即使環球雙底衰退
香港亦有信心應對

香港文匯報訊（記者 鄭治祖）環
球經濟不穩，港股持續面對「大上
大落」的波動。曾蔭權坦言，近年
環球股市風高浪急，但市況未必是
最可靠的經濟指標，強調香港金融
基調穩健，有信心足以應付環球經
濟雙底衰退。
曾蔭權在電台訪問中表示，香港

作為國際金融中心，股市未必是最
可靠的經濟指標，因為市場出現波
動無可避免，最主要看香港本身的
經濟基調。
他強調，香港出口歐美市場雖然

下跌2成，但在亞洲及內地的貿易卻
增加，填補了損失，加上自金融風
暴後，香港金融監管機構做了許多
改革，基礎穩健，故他有信心香港
的競爭力比08年更強，並指即使環
球經濟進一步轉差，甚至出現「雙
底衰退」，香港仍有條件去應對。

■曾蔭權昨日接受電台訪問，談及施政報告將重點解
決房屋問題。

■今年7月，曾蔭權視察東涌住宅用地，一幅將招標
興建「限呎」私人住宅，另一幅為公共房屋用地。

香港文匯報訊（記者 鄭治祖）特區行政長

官曾蔭權本周三將在立法會宣讀任內最後一

份施政報告，更明示會重點回應香港市民最

關注的3大問題，包括房屋、貧富差距、高

齡化社會。在發表施政報告前夕，曾蔭權首

度承認，香港回歸後金融風暴引發房地產泡

沫爆破，令特區政府及商界當時反應過敏，

令當局在處理房屋及土地儲備上有失誤。他

認同本港樓價高企是本港民怨根源，故施政

報告中會重點處理這個問題，但強調房屋政

策不能朝令夕改，同時要顧及保持樓價穩

定，「即使不能解決所有問題，至少能定出

未來的發展方向」。
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港字第22505  今日出紙4㜫8張半 售6元

氣溫：25-29℃　濕度：60-85%
天晴乾燥 早上多雲
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辛卯年九月十三 廿八霜降


